

En la Peninsula: Un mes . . . 1'50 pts. Tres meses . 4'50 id. En el Extranjero: Tres meses . 10'00 id.

La suscripción se contará - - - desde 1.º y 16 de cada mes



EL ECO DE CARTAGENA

El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. Corresponsales en París Mr. J. Lorelle, 14 rue Rougemont; Mr. J. Jones 31 Fourbourg-Monmartre. * No se devuelven los originales. Número suelto 10 cs.

Decano de la Prensa de la Provincia

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

Cartagena martes 13 de Julio de 1909

LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

CARTAGENA

Feria y Fiestas

Del 25 de Julio al 8 de Agosto de 1909

Día 25 de Julio

A las 6 de la mañana: Gran día por varias bandas de música y cornetas y tambores de la guarnición.

Inauguración oficial de la feria.

Día 27

A las 5 de la tarde: match de Football entre los equipos de Orán y Cartagena.

A las 9 de la noche: castillo de fuegos artificiales en el muelle de Alfonso XII.

Día 29

A las cuatro y media de la tarde: corrida de toros por Bombita y Machaquillo con toros de Benjumes, de Sevilla.

Por la noche: a las 9 y 1/2 grandes fuegos acuáticos contruidos por los Hermanos Alonso, de Palencia.

Día 30

A las cinco de la tarde: Concurso Nacional y Regional de Bandas Civiles, en la plaza de Toros.

Los premios serán respectivamente: de 5.000 pesetas, 2.500, 2.000, 750 y 500.

Día 31

Por la tarde continuará el concurso de bandas.

Por la noche: concurso de escarapates amenizado por las bandas que hayan obtenido premio.

Día 1.º de Agosto

A las cuatro y media de la tarde: Corrida de Toros por Gallito y Bienvenida con ganado de don Anastasio Martín, de Sevilla.

Por la noche: a las 10 gran Retreta Militar, en la que figurarán artísticas carrozas del Ayuntamiento, Comercio y de la Marina.

Trenes botijos con grandes rebajas en los billetes de ida y vuelta.

Día 3

A las cinco de la tarde: Concurso de Automóviles, en la Alameda de San Antonio Abad.

Por la noche: a las 9: Castillo de Fuegos artificiales en el Muelle de Alfonso XII.

Día 4

Por la tarde: grandes regatas organizadas por el Real Club de Regatas de Cartagena.

Día 5

Segunda tarde de Regatas.

Por la noche: Juegos Florales en el Teatro Circo, organizados por la Cruz Roja y en los que actuará de mantenedor el Excmo. Sr. D. Tomás Maestre.

Día 6

Ultima tarde de Regatas.

Día 7

A las 9 de la noche: Castillo de Fuegos artificiales en el Muelle de Alfonso XII.

Día 8

Ultimo día de fiestas.

Por la mañana: inauguración de Barrio Obrero, haciéndose entrega de las casas regaladas por la Asociación de la Prensa y el Excmo. Sr. D. José Maestre.

Por la tarde, a las cuatro y media: Corrida de Toros por la cuadrilla de niños Mellicanos, con reses de Herreros Manjón, de Santsteban.

Por la noche: la fantástica VELADA MARITIMA, en la que se otorgarán premios de 4.000 pesetas; 3.000; 1.000; 750; 500; 200 y 150; tres de 100; tres de 50, y varios objetos de Arte para las embarcaciones del elemento oficial.

barbarie, servirá deocuente ejemplo a aque-os rifeños, para que comprendan lo que España estará dispuesta a hacer, si fuese necesario emplear procedimientos de más violencia y de mayor energía.

Las noticias que posteriormente a los sucesos hemos recibido, acusan completa tranquilidad aunque se nota alguna efervescencia entre las tribus rebeldes y hostiles a nuestra nación.

Todos convienen en reconocer que gracias a la energía desplegada por el gobernador militar de Melilla, general Marinas, la rebelión que amenazaba adquirir caracteres de intensa propagación ha muerto en flor, apenas iniciada y, aunque la propaganda continúa, parece que los marroquíes no intentan por ahora al menos metle se en nuevas aventuras.

He aqui las últimas noticias recibidas.

Muertos y heridos

Un moro que goza de gran prestigio é influencia y que visita a diario la plaza de Melilla, ha hecho manifestaciones que permiten formarse aproximada idea de las bajas sufridas por los rebeldes.

Estos, que cuando atacaron a los obreros del ferro-carril en construcción solo eran 400, recibieron despues refuerzos de diferentes kábilas, llegando a formar un nucleo entre infantes y ginetes de más de 1.000 hombres.

En el ataque de nuestras tropas experimentaron en bajas considerables ascendiendo a unos ciento el número de muertos; y a más de quinientos el de heridos.

De estos, muchos fueron abandonados en el sitio del combate.

Fieles a España

Los moros que permanecen fieles a nuestra nación y que protestaron desde los primeros momentos de la agresión de sus compañeros, han visitado al general Marinas, reiterándole su adhesión y llevando ademas varios artículos de comer al campamento.

Nuestros soldados compraron varios objetos, retirándose los moros altamente satisfechos.

Falsa alarma

A la izquierda del fuerte de Gurugú existen varias casetas del ferrocarril en construcción.

Anteanoche se escuchó un disparo en este sitio.

Inmediatamente salió un destacamento de nuestras tropas para reconocer el terreno, encontrando un moro que fué hecho prisionero.

Interrogado por el general Larrea, que mandaba las tropas, se declaró inocente y fué puesto en libertad.

Para evitar la repetición de estos hechos, se ha ordenado que se fortifiquen todas las casetas.

Predicaciones contra España

Los santones de las kabilas rebeldes no cesan en sus predicaciones contra España.

En la mayor parte de aquellas son rechazados no encontrando eco sus propagandas de rebelión.

Esto obedece al pánico que ha cundido entre aquellos naturales por el enérgico castigo que sufrieron los rebeldes.

Kabilas adeptas

La kabila de Kelaya, que es una de las más importantes de las que existen en aquellas inmediaciones, ha manifestado que lejos de hacer armas contra España, está dispuesta a combatir a los rebeldes.

Estos, cuentan con armamento moderno, adquirido en los mercados europeos.

Construcción de caminos

El general Real ha participado al ministro de la guerra que ya se ha terminado de trazar los caminos que recorrerán nuestras tropas cuando comiencen las operaciones con Marruecos.

Estas se verificarán inmediatamente despues de llegar los refuerzos que se han enviado a Melilla.

Nuestros heridos

El general Marinas ha telegrafiado al Ministro de la Guerra dándole cuenta del estado de los heridos.

Estos continúan en estado satisfactorio, excepto tres que han entrado en el período agónico y que quizá hayan fallecido a estas horas.

División de opiniones

Las kabilas han vuelto a reunirse para tomar acuerdo respecto a su actitud con España.

La del Peñón se ha negado a dar su solo nombre.

Existen diversidad de criterios entre los jefes de estas kabilas pues mientras unos se muestran belicosos, otros son partidarios de los temperamentos de prudencia.

Tropas a Melilla

A Barcelona ha llegado el tren militar que conducía la batería de Montaña con destino a Melilla.

Despues de ser obsequiados con un rancho extraordinario, embarcaron en el «Buenos Aires» que zarpó al amanecer de ayer con rumbo a Melilla.

Desde Málaga

A la capital andaluza llegaron ayer varios viajeros procedentes de Melilla.

Estos han manifestado que la situación de la plaza es poco tranquilizadora.

También dicen que nuestras tropas se han batido con extraordinaria bravura.

La tardanza en llegar los refuerzos a la plaza puede agravar extraordinariamente la situación.

Dicen que el mayor peligro está en la amistad de la kabila de Benisicr con los rebeldes.

El gobierno ha contratado el vapor «Sevilla» para que conduzca a Melilla material de guerra.

El terrorismo

Según leemos en la prensa de Barcelona en un urinario situado entre los teatros Nuevo y Apolo se ha encontrado una bomba que no llegó a hacer explosión.

La denuncia la hizo un individuo que penetró en el urinario y observó un bulto sospechoso.

Inmediatamente se presentó a un guardia municipal que prestaba servicio en aquellas inmediaciones comunicándole sus sospechas.

Avisado el Juzgado se presentó en dicho sitio ordenando que fuese transportada la bomba en el carro blindado al campo de tiro.

El denunciante quedó detenido, sometiéndosele a un minucioso interrogatorio, quedando despues en libertad por no resultar contra él mismo cargo alguno.

Notas alegres

Actualidades

El palacio municipal en preparación de las fiestas que se avecinan, se ha «lavado» la cara, y si no se ha afeitado es por que, como demasiado joven, aun no le «apunta» el bigote.

El pabellón que el casino tiene instalado en el muelle de Alfonso XII ha hecho su debut con gran éxito, dando abrigo por algunos momentos a lo más selecto del sexo femenino y masculino.

El Circulo Militar está adornando el pabellón del real de la feria con miles de luces eléctricas, y el Ayuntamiento en esta misma semana ordenará el «retoque» de su hermoso pabellón.

Paulatinamente todo se vá arreglando para la temporada que se aproxima.

Como es de cajón en estas fiestas siempre aparecen por aquí algunos nuevos adelantos en el arte de sacar dinero.

Hasta la fecha se han presentado varios aparatos automáticos, los unos para probar fuerzas, los otros para dar sorpresas, fotográficas y hasta cajas de cerillas.

Lo que no se ha presentado hasta la fecha es alguna báuscula de esas que den por un perro gordo cinco pesetas.

¡Cuántos parroquianos tendrial

El hombre que no come, ni fuma, ni habla en tres días con sus respectivas noches se encerrará mañana noche en su urna y estará expuesto al público durante dicho periodo de tiempo en el salón cinematográfico de los hermanos García situado en la calle Honda.

Camaleón vá a ser desde mañana otro individuo más de los que no comemos.

¡Adelante!

OTEMA.

Estadística curiosa

De los resúmenes del Censo electoral publicados por el Instituto Geográfico y Estadístico se deducen datos de mostrativos del orden que corresponde a cada una de las provincias de España y a cada una de las regiones según el número de electores que saben leer y escribir.

El puesto de honor corresponde a la provincia de Santander. En ella el tanto por ciento de los electores que saben leer es de 90 33 por 100. El segundo lugar en Burgos, con 90 30.

Hasta el número 14 corresponden esopuestos, bien honrosos, a ambas Castillas y a las provincias leonesas vascoas y la asturiana. El 14 es Barcelona; siguenla otras tres provincias castellanas, dos gallegas y Navarra, hasta llegar a la 21, que es Gerona; van despues otras dos gallegas dos aragonesas, una extremeña, una vascoas y una castellana, hasta la 29 que es Lérida, y tras ella van tres andaluzas, una aragonesa y otra castellana, hasta llegar a Tarragona, que es la 35. Las restantes son de las regiones meridional y levantina.

Corresponden, pues: A Castilla la Vieja y León, los números 1, 2, 3, 5, 6, 7, 10, 11, 12, 15 y 19.

Los sucesos de Marruecos

Conforme se va restableciendo la calma en Melilla, se van conociendo los efectos de los sucesos pasados: éstos, con ser muy graves, no han revestido toda la importancia que en un principio se les concedió, pues to-

do se ha limitado a una agresión aislada, sin que el chispazo de rebelión haya cundido entre las demás kabilas que permanecen tranquilas hasta la presente haciendo protestas de fidelidad y adhesión a España.

Sin embargo la energía con que hemos rechazado la agresión, la rapidéz de la acción de nuestras tropas en castigar con toda la severidad que las circunstancias exigían aquel acto de

Esta es la virgen, hijo—me decía— Quiérela mucho que su fe y su aliento. El iris son de la piedad cristiana Que brilla en su belleza sobrehumana.

Han pasado los años. En mi frente Arde, como sagrado fuego, tu memoria Que he tenido y tendré siempre presente. ¿Cómo olvidarte si en mi oscura historia Sólo ha brillado el rayo refulgente De tu luz, de tu amor y de tu gloria? ¿Cómo olvidarte si en mi argustia y pena Has sido siempre para mí tan buena?

Hoy postrado a tus plantas, la fe pura Que al espíritu alienta y engrandece En sus momentos de mayor tortura Ante tu trono viva resplandece. Mi alma, poseída de ternura, El sacrificio de su sér te ofrece Y únese al pueblo fiel, noble, entusiasta Que para amarte el corazón le basta.

IV.

Hay, en la eternidad, una región grandiosa Donde ni el bien ni el mal pugnan en guerra, Donde vive el espíritu y reposa En la inefable paz que el cielo encierra. Reina Dios en su estancia esplendorosa Lejos de las pasiones de la tierra.

Allí la caridad es armonía, Limpido ambiente de un eterno día.

Aquí, en la tierra, donde todo muere Y la vida mayor es un instante Que el alma goza y la esperanza hiere, Vive la caridad de un pueblo amante Que te ha querido, te querrá y te quiere. ¡Tanta es su dicha y su pasión constante! Pasan los años. Crece su pureza. ¿Dónde hallar más amor ni más belleza?

Salve, Virgen del cielo. Al adorarte En el templo de luz y de hermosura Que te elevó la inspiración del arte, Cartagena se ensancha y transigura Dispuesta en hora eterna a venerarte. Tal es tu caridad. Tal su fe pura. Todos tienen en tí sus ojos hijos. Madre!!!... Madre!!!... no olvidés a tus hijos.

Antonio Torrijos. † 1895

1893

Constantes te visitaban anhelando tu presencia, y con tu amistad se horrabán, porque de cerca miraban resplandecer tu inocencia.

Por fin quiso Dios que un día recorriendo los cerros de aquella prisión impia, brillara, Luis, la alegría en tus ojos y en sus ojos.

Que este pueblo en donde asiento conserva la Caridad, sintió con tu sentimiento, y suspiró de contento cuando te vió en libertad.

A tu amistad consecuente, salud por eso te envía este pueblo independiente, ejemplo de hispana gente y Perla del Mediodía.

† Ricardo Caballero.

1868

Ante la Virgen de la Cavidad

Luz es la vida y su belleza suma Del éter los espacios ilumina. Perlas de oro, aljófares de espuma La tierra esmaltan, el placer germina Y el áura que en las rosas se perfuma Murmura amores y su dicha trina. ¡Bello es el mundo... y grande! Así tan sólo Hay n... que lo ven de polo a polo.

En cambio hay quienes lloran y maldicen Al hado que los lanza a la penumbra De los rayos del sol que otros bendicen. Huye de ellos el bien que al hombre encumbra Y en la orfandad que sus desgracias dicen Fugáz el astro su vivienda alumbra. La vida es sombra, y páramo infecundo La tierra que los lleva por el mundo.